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МЕРОПРИЯТИЯ С УЧАСТИЕМ МСЖД 

Делегация МСЖД приняла участие в мероприятиях в Вашингтоне 

В марте 2023 г. представители МСЖД посетили Вашингтон для того, 
чтобы принять участие в нескольких мероприятиях, посвященных 
актуальным проблемам мировой транспортной системы: 

 совещание консорциума проекта «Устойчивая мобильность для 
всех» (Sustainable Mobility for All, SuM4All); 

 семинар, посвященный инновационной программе действий «На 
пути к новому прорыву в области решений для наземного транспорта», 
в роли организатора которого выступила команда Climate Champions; 

 ежегодное совещание партнерства в области развития 
устойчивого, низкоуглеродного транспорта SLOCAT (Partnership on 
Sustainable, Low Carbon Transport); 

 конференция «Трансформация транспортной системы в 2023 г.: 
ускорение движения к экологичной и инклюзивной системе мобильности», 
организованная Всемирным банком (World Bank) совместно с Институтом 
мировых ресурсов (World Resources Institute); 

 семинар по высокоскоростному железнодорожному сообщению 
между американскими городами (The High-Speed Rail Seminar - Connecting 
America’s Cities), организованный Американской ассоциацией 
общественного транспорта (APTA); 

 двусторонняя встреча с представителями Всемирного банка 
и Межамериканского банка развития. 

Эти мероприятия предоставили возможность для взаимодействия 
с американскими организациями и компаниями из других стран. В ходе 
совещания консорциума SuM4All, генеральный директор МСЖД Франсуа 
Давен (François Davenne) подчеркнул, что для достижения максимального 
уровня декарбонизации транспортной отрасли необходимо ввести надежные 
показатели, которые будут отражать реальные изменения 
в перераспределении транспортных потоков между различными видами 
транспорта – как это уже было сделано в некоторых странах, таких как 
Австралия и Индия. 

На конференции Трансформация транспортной системы в 2023 г.: 
ускорение движения к экологичной и инклюзивной системе мобильности» 
представители МСЖД получили максимально полную информацию об 
успехах, достигнутых в области декарбонизации, а также о существующих 
возможностях на развивающихся и уже сформировавшихся рынках. Все 
докладчики в своих выступлениях подчеркивали особую роль, которую 
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играет проводимая государством политика – она является ключевым 
драйвером трансформации рынка, необходимой для достижения чистого 
нулевого уровня выбросов. Затем Франсуа Давен привел доводы в пользу 
железной дороги как наиболее экологичного вида транспорта. В качестве 
примера были приведены следующие данные: на Европу приходится 17% от 
мирового объема перевозок грузов, но при этом только 0,5% от общего 
объема загрязняющих выбросов. Создание единых условий для всех 
перевозчиков возможно только путем формирования и реализации единой 
политики, гарантирующей, что как положительное, так и негативное влияние 
каждого вида транспорта находит отражение в структуре их затрат. Именно 
это является крайне важным шагом в борьбе за удержание глобального 
потепления на уровне ниже 1,5° C. 

В ходе своего выступления на организованном APTA семинаре по 
высокоскоростному железнодорожному сообщению между американскими 
городами (The High-Speed Rail Seminar - Connecting America’s Cities) Франсуа 
Давен сосредоточил внимание аудитории на международном опыте 
поддержки развития железнодорожного транспорта. Он отметил, что как на 
этом мероприятии, так и на состоявшемся недавно в Марракеше Всемирном 
конгрессе МСЖД по высокоскоростным железнодорожным перевозкам, 
представители МСЖД отметили у участников стремление к развитию сети 
высокоскоростных линий. Директор департамента пассажирских перевозок 
МСЖД Марк Гигон (Marc Guigon) выступил с презентацией об актуальном 
состоянии высокоскоростной железнодорожной сети во всем мире: общая 
протяженность таких линий составляет 59 тыс. км, причем две трети 
приходится на Китай, и лишь одна треть – на все остальные континенты, 
включая Европу, Азию, Африку, Ближний Восток и Северную Америку. 
Каждое новое высокоскоростное сообщение является инструментом для 
перевода грузовых и пассажирских потоков с воздушного и автомобильного 
транспорта на железнодорожный. Филипп Лоран (Philippe Lorand), старший 
советник UIC по высокоскоростному железнодорожному сообщению, 
представил обзор реализации проектов ВСМ в среднесрочной 
и долгосрочной перспективе. Было отмечено, что в ближайшие годы будет 
запущено большое количество высокоскоростных транспортных коридоров 
в Австралии, Индонезии, Малайзии, Корее, Индии, на Ближнем Востоке, 
в Европе и Африке. Они создадут новые рабочие места, будут 
способствовать внедрению инновационных технологий и сокращению 
объема загрязняющих выбросов. 

Среди основных выводов, сделанных по итогам посещенных 
мероприятий, можно выделить следующие: 
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 перевозки по высокоскоростным железнодорожным линиям 
должны быть эффективно интегрированы в транспортную систему – это 
необходимое условие для достижения положительных результатов в борьбе 
с глобальным изменением климата; 

 высокоскоростное железнодорожное сообщение может быть 
эффективным и востребованным даже в странах со средним уровнем 
доходов; 

 финансирование проектов развития железнодорожного 
транспорта должно восприниматься как вложение средств в борьбу за 
снижение объема выбросов углерода. 

23 марта 2023 г. в гибридном формате состоялось совещание 
Европейского комитета управления МСЖД 

23 марта 2023 г. в гибридном формате состоялось очередное совещание 
Европейского комитета управления МСЖД (European Management 
Committee, EMC), участники, сделавшие выбор в пользу личного 
присутствия, собрались в Будапеште (Венгрия). В мероприятии приняли 
участие генеральные директора и представители руководства высшего звена 
европейских железнодорожных компаний: ADIF, Bane Nor, CP, CFR, DB, FS 
Italiane, LDz, Lineas, MAV, Network Rail, ÖBB, PKP, ProRail, SNCF, SNCB, 
Trafikverket, CER, EIM, а также руководители МСЖД. 

Среди основных тем, рассмотренных в ходе мероприятия: 
мультимодальные перевозки; устойчивое развитие; альтернативные 
источники энергии; успехи, достигнутые в реализации проекта DP-Rail 
(«Цифровая платформа для железнодорожных грузовых перевозок»); помощь 
Украине и др. 

Проведение следующего совещания EMC запланировано на 5 июля 
2023 г. в Париже, таким образом, сразу после него состоится 36-е заседание 
Европейской региональной ассамблеи МСЖД. 

В период с 7 по 10 марта 2023 г. состоялся 11-й Всемирный конгресс по 
высокоскоростному железнодорожному движению 

Всемирный конгресс по высокоскоростному железнодорожному 
движению – мероприятие, организуемое МСЖД с периодичностью раз в  
2-3 года. Впервые он был проведен в 1992 г. и с этого времени прошло уже 
10 таких мероприятий. На настоящий момент этот конгресс является 
наиболее масштабным и ярким мероприятием, посвященным теме 
эксплуатации высокоскоростных магистралей и связанным с ней 
техническим аспектам. 
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Среди участников конгресса – представители международных 
организаций, представители органов власти, руководители высшего звена 
ведущих компаний железнодорожной сферы, технические эксперты сферы 
высокоскоростных железнодорожных линий, научные сотрудники 
и исследователи. В ходе конгресса обсуждаются вопросы, связанные 
с текущим состоянием высокоскоростной железнодорожной сети, ключевые 
принципы организации высокоскоростного движения в мире, участников 
знакомят с наиболее яркими техническими новинками, а также формируется 
видение развития ВСМ в будущем. 

Конгресс представляет собой максимально удобную площадку для 
проведения деловых переговоров, налаживания взаимоотношений и обмена 
опытом на международном уровне. Помимо этого мероприятие задает 
отраслевым специалистам оптимальный курс для дальнейших научных 
изысканий и проектно-исследовательских разработок, которые будут 
оказывать влияние на развитие высокоскоростной железнодорожной сети 
в ближайшем будущем. 

В 2023 г. церемония торжественного открытия 11-го по счету 
Конгресса состоялась 7 марта в Дворце конгрессов, расположенном в самом 
центре Марракеша. Отмечается, что организация этого масштабного 
мероприятия проходила под личным патронажем короля Марокко 
Мохаммеда VI. Количество участников Конгресса превысило 1500 человек. 

Программа Конгресса включила в себя доклады и выступления 
руководителей высшего звена, представителей органов власти, 
исследовательских институтов, научных организаций и др.; совещания 
в формате круглых столов и параллельных сессий; торговые выставки 
и технические визиты. Выбранный формат проведения мероприятия дал 
возможность участникам провести дискуссии и обменяться экспертными 
мнениями о новейших технологиях и достижениях в области планирования 
развития ВСМ, включающей в себя строительство, технологическое 
оснащение, инновационные разработки, методы управления 
эксплуатационной деятельностью, обеспечение безопасности и др. 

Компания INFRABEL провела в гибридном формате 6-е по счету 
совещание, посвященное реализации проекта TreSP Network 

Более 40 специалистов приняли участие в очередном совещании по 
проекту TreSP Network, которое было организовано 1 марта 2023 г. 
компанией Infrabel. Мероприятие прошло в гибридном формате и стало 6-м 
по счету. 

Программа мероприятия была насыщена информативными докладами 
и презентациями. Следует особенно выделить следующие выступления: 



7 

 Дэвид Ван де Сайп (David Van de Sype), директор по 
безопасности Infrabel, выступил со вступительным докладом, содержащим 
краткий обзор общих вопросов обеспечения безопасности на сети компании; 

 Кинсон Лам (Kinson Lam), представитель администрации 
Гонконга, представил информацию о пилотном проекте «Система 
обнаружения незаконного проникновения на объектах железнодорожной 
инфраструктуры Гонконга»; 

 представители Национального управления безопасности 
Португалии (National Safety Autrhority, NSA) выступили с докладом, 
посвященным происшествиям, повлекшим причинение вреда жизни или 
здоровью граждан движущимся железнодорожным подвижным составом, 
а также самоубийствам, совершенным на объектах железнодорожной 
инфраструктуры; 

 Беки Брэй (Becky Bray), менеджер программы предотвращения 
самоубийств на железной дороге компании Network Rail, представила доклад 
«Использование геотаргетинга для оказания помощи после происшествия»; 

 Гётан ван Овермейрен (Gaëtan van Overmeiren), представлявший 
команду управления проектами сферы безопасности компании Infrabel, 
выступил с презентацией «Новые технологии предотвращения незаконного 
проникновения на объекты железнодорожной инфраструктуры, применяемые 
в Бельгии, а также рассказал о предстоящем техническом визите. 

Затем внимание было уделено некоторым инструментам RESTRAIL, 
в частности обсуждалась необходимость их обновления на регулярной 
основе. Набор инструментов RESTRAIL представляет собой руководство по 
внедрению мер, направленных на предотвращение самоубийств на железной 
дороге и происшествий, связанных с незаконным проникновением на 
объекты железнодорожной инфраструктуры, а также на избежание 
негативных последствий таких событий. 

Участникам мероприятия предложили принять участие 
в конференциях, посвященных кампаниямTreSPAD и ILCAD, которые 
пройдут в период с 14 по 16 июня 2023 г. в Варшаве (Польша). 

В рамках реализации проекта Twining II European проведена 
комплексная оценка уровня культуры безопасности CFL 

Ключевая цель проекта Twinning II European заключается 
в формировании и развитии культуры безопасности за счет укрепления 
взаимодействия между компаниями железнодорожной отрасли. 

Данный проект был запущен под эгидой программы Европейской 
комиссии DG MOVE, за координацию его реализации отвечает специально 
сформированная группа, в которую вошли более 20 специалистов из 
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компаний, являющихся членами МСЖД. Twinning II European наглядно 
демонстрирует, как следует вести работу по формированию культуры 
безопасности в реалиях современной действительности, максимально 
активизируя обмен информацией и опытом между участниками процесса. 

В рамках реализации проекта был сформирован консорциум, в который 
вошли следующие компании и организации: CFL cargo, Irish Rail, Infrabel, 
SNCF Réseau, EPSF, ACF, Trenitalia France, DB Cargo France, LISEA, ÖBB 
и МСЖД (в роли координатора). Консультативный совет состоит из 
управляющего комитета NIB и подразделения безопасности Европейского 
железнодорожного агентства. 

Основные цели проекта: 
 повышение уровня информированности, формирование культуры 

безопасности в пределах организаций, при этом особый упор предлагается 
делать на организации учебно-тренировочных мероприятиях; 

 определение конкретных технических и поведенческих ошибок, 
при допущении которых в ходе эксплуатационной деятельности возникает 
серьезная угроза безопасности, и распространение информации о них среди 
сотрудников; 

 распространение информации об основных стратегиях и способах 
эффективного проведения анализа данных о происшествиях; 

 распространение информации об основных системах 
безопасности, процессах, инструментах и профессионально-релевантном 
поведении. 

В период с 20 по 24 февраля 2023 г. группа участников проекта провела 
вторую по счету экспертную оценку, в этот раз рассматривалась 
и оценивалась деятельность CFL Group. Проведение такой оценки 
представляет собой особый методологический подход и инструмент, который 
дает возможность компании провести самооценку при помощи детального 
и объективного анализа ее деятельности. За комплексный анализ при этом 
отвечает команда независимых сторонних экспертов. Результаты этой работы 
обобщаются в форму отчета, где детально освещаются сильные стороны 
и содержатся конкретные рекомендации относительно повышения культуры 
безопасности в тех направлениях работы, где это необходимо. 

При проведении экспертной оценки компании CFL использовались 
3 основных типа мероприятий: 

 опрос фокус-групп (каждая фокус-группа включает в себя  
3-4 сотрудников CFL); 

 индивидуальные опросы; 
 наблюдение на месте для анализа опыта работы в рамках каждого 

конкретного вида деятельности. 
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В рамках проведения оценки уровня культуры безопасности CFL, 
независимые эксперты проводили встречи с сотрудниками как 
пассажирского (CFL Passengers), так и грузового направления (CFL Cargo). 

Отмечается, что среди основных преимуществ проведения экспертной 
оценки можно выделить создание комфортных условий для обмена опытом 
между членами консорциума, повышение уровня осведомленности 
и приверженности культуре безопасности. В процессе проведения 
экспертных оценок все участники обмениваются своими знаниями 
и навыками, улучшая за счет этого свои собственные показатели. 

МСЖД, как координатор проекта, выражает благодарность CFL Comex 
за содействие проведению мероприятия, а также лично Людвигу Кошатнигу 
из ÖBB за руководство экспертной группой. 

27 февраля 2023 г. состоялось мероприятие, посвященное  
реализации проекта BISON 

27 февраля 2023 г. в рамках начала «Недели устойчивого развития» 
МСЖД (Sustainability Action Week) состоялось мероприятие, посвященное 
реализации эко - проекта BISON. Реализация данного проекта финансируется 
Европейским союзом, МСЖД является его основным участником. BISON 
представляет всю железнодорожную отрасль и призван демонстрировать 
наиболее успешные действия своих участников и результаты, достигнутые 
в сфере управления биоразнообразием. 

Основная цель мероприятия – максимально широкое распространение 
результатов реализации проекта среди компаний железнодорожной отрасли 
путем предоставления интерактивной платформы заинтересованным 
сторонам – представителям транспортной и экологической отраслей для 
обмена идеями о возможностях интеграции и расширения биоразнообразия 
в железнодорожном секторе, а также о способах решения связанных с этим 
проблем. После длительного перерыва в реализации проекта такое 
мероприятие, организованное на международном уровне, стало прекрасной 
возможностью наладить контакты и поддержать деятельность членов сектора 
устойчивого землепользования МСЖД (Sustainable Land Use) – именно их 
деятельность создает основу реализации проекта BISON. В мероприятии, 
которое было организовано в гибридном формате, приняло участие в общей 
сложности 70 специалистов, и 50 из них нашли возможность присутствовать 
лично. 
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КАДРОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ 

Кристиан Шаванель назначен на пост координатора Африканского 
региона МСЖД 

Кристиан Шаванель (Christian Chavanel) является директором 
департамента путевой инфраструктуры МСЖД с 2019 г. И теперь 
в дополнение к этому он назначен на пост координатора по африканскому 
региону. 

Опыт работы Кристиана Шаванеля превышает 35 лет, он является 
высококвалифицированным специалистом во многих сферах, таких как 
международное развитие, управление проектами, эксплуатация, техническое 
обслуживание, безопасность, стандартизация и нормативно-правовое 
обеспечение деятельности. 

Профессиональный путь Кристиана Шаванеля включает в себя 
множество должностей, среди которых: 

 директор по вопросам эксплуатационной совместимости и 
стандартизации в Национальном обществе железных дорог Франции (SNCF) 
с 2014 г. по 2019 г.; 

 председатель железнодорожного сектора Европейского комитета 
электротехнической стандартизации, отвечающего за европейские стандарты 
в области электротехники CEN-CENELEC (бывший JPC-R) с 2016 г. по 
2019 г.; 

 директор по эксплуатации SNCF Regional Transportation; 
 руководитель проектного офиса SNCF Regional Transportation; 
 директор Лионского вокзала в Париже. 
Отмечается, что Кристиан Шаванель совместно с Франсуа Давеном 

(François Davenne) и Марией Лафон (Maria Lafont) был вовлечен в работу 
в африканском регионе после ухода Тьерри Бера (Thierry Bera), бывшего 
финансового директора и координатора африканского региона. Мария Лафон 
продолжит оказывать Кристиану Шаванелю всестороннюю поддержку 
в работе на новой должности. 

Назначен новый председатель совета директоров 
Железных дорог Латвии  

9 февраля 2023 г. вступило в силу решение о назначении Ринальдса 
Плавниекса (Rinalds Pļavnieks), действующего члена совета директоров 
Железных дорог Латвии (Latvijas dzelzceļš, LDz), на должность его 
председателя. 
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В период с 2012 г. по 2015 г. Ринальдс Плавниекс занимал различные 
должности в компании SIA GEFCO BALTIC, в 2016 г. он работал 
в должности менеджера по развитию бизнеса в GEFCO UNITED KINGDOM, 
затем до 2020 г. занимал должность менеджера по работе с ключевыми 
глобальными клиентами в головном офисе GEFCO во Франции. После этого 
он вернулся в SIA GEFCO BALTIC на пост руководителя департамента 
грузовых перевозок в сегментах морского, воздушного и наземного 
транспорта, включая транспортировку негабаритных грузов. В 2021 г. он 
стан членом совета директоров LDz. 

АНОНСИРОВАННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 

7-8 июня 2023 г. в головном офисе МСЖД в Париже состоится 
 2-я Всемирная конференция по внедрению системы FRMCS 

7-8 июня 2023 г. в головном офисе МСЖД в Париже состоится  
2-я Всемирная конференция по внедрению системы FRMCS. Программа 
МСЖД по внедрению системы железнодорожной радиосвязи нового 
поколения FRMCS в настоящее время вступает в новую фазу, которая имеет 
критическое значение: гармонизируются радиочастоты, которые будут 
использоваться на европейских железных дорогах, завершается разработка 
технических спецификаций FRMCS V1, осуществляются первые поставки 
прототипов необходимого оборудования. В ходе мероприятия будут 
рассмотрены основные достижения в этой работе, а также представлены 
презентации о следующих шагах в рамках реализации программы, которые 
будут предприняты в ближайшем будущем. 

Согласно предварительным прогнозам, в конференции примут участие 
в общей сложности более 200 специалистов со всего мира, представляющих 
различные области – сферу телекоммуникации и сигнализации, 
ведомственные структуры и органы стандартизации, компании-
распорядители железнодорожной инфраструктуры, руководство 
железнодорожных компаний и компаний-производителей. 

Данное мероприятие будет организовано при спонсорской поддержке 
viavisolutions, Funkwerk, Kontron Transportation, Nokia и Frequentis. 

Среди основных пунктов программы конференции: 
 вступительные речи; 
 планы внедрения системы FRMCS на европейских железных 

дорогах; 
 дальнейшие перспективы развертывания системы FRMCS 

в краткосрочной и долгосрочной перспективах; 
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 вовлеченность компаний железнодорожной отрасли в этом 
процесс; 

 формирование технических спецификаций FRMCS V1 как 
основной юридической опоры. 

Это мероприятие предоставляет участникам уникальную возможность 
получить максимально полную информацию об актуальном статусе 
процессов стандартизации и составления технических спецификаций 
системы FRMCS, установленных сроках ее внедрения и влиянии на 
перевозки ожидаемых сценариев миграции данных. Также на конференции 
будет представлен общий обзор преимуществ использования новой системы 
с точки зрения развития и модернизации железнодорожной сети. 

Стоимость участия для членов МСЖД составляет 300 евро при раннем 
бронировании, при бронировании после 31 марта 2023 г. – 400 евро; для 
компаний, не являющихся членами МСЖД, участие в конференции 
обойдется в 500 евро при раннем бронировании, полная стоимость – 
750 евро. 

3-й международный семинар, посвященный социоэкономическому 
влиянию развития высокоскоростного железнодорожного сообщения 

планируется провести в режиме онлайн 12 и 13 сентября 2023 г. 

В период с 12 по 13 сентября 2023 г. в режиме онлайн будет проведен 
семинар, посвященный вопросам влияния, которое оказывает развитие 
высокоскоростного железнодорожного сообщения на социальную 
и экономическую сферу. Было принято решение о том, что семинар по 
данной тематике будет проводиться Неаполитанским университетом имени 
Федерико II на ежегодной основе, и в связи с этим аналогичные мероприятия 
уже состоялись в 2021 и 2022 годах. Они имели большой успех среди 
специалистов транспортной сферы, ключевая цель этих семинаров 
заключается в изучении наиболее актуальных исследовательских работ по 
теме анализа и оценки социально-экономического воздействия инвестиций 
в развитие высокоскоростных железнодорожных систем. 

Прием заявок на участие в мероприятии (в виде тезисов к докладу, 
объём не более 500 слов) будет осуществляться до 15 мая 2023 г. Доклады 
должны освещать аспекты влияния развития высокоскоростной 
железнодорожной сети на систему землепользования, окружающую среду, 
индустрию туризма, рынок недвижимости и политику ценообразования. 
Также приветствуются работы, посвященные оценке проектов, различным 
видам взаимодействия между различными видами транспорта (включая, 
к примеру, конкуренцию, взаимодействие, интеграцию и др.). Решение 
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о включении кандидатов в список участников будет принято до 30 мая 
2023 г. Отмечается, что плата за участие в мероприятии взиматься не будет. 

В предыдущем таком мероприятии приняли участие более 
100 специалистов, количество докладчиков достигло 39. В течение двух дней 
было проведено 6 семинаров, посвященных ключевым аспектам влияния 
высокоскоростного железнодорожного сообщения, таким как конкурентная 
борьба с другими видами транспорта, интеграция, землепользование, 
воздействие на экологию, доступность для пассажиров с ограниченными 
возможностями и др. Докладчиками были представлены конкретные 
примеры из стран Европы, а также Китая, Японии, Индии и США. 

Источник: uic.org, 03.2023 (англ. яз.) 


